
令和４年度第１回福知山有償運送運営協議会 議事録 

 

日 時：令和４年７月１９日（火） 午前 10時 00分～午前 10時４５分 

場 所：市民交流プラザ ３階 市民交流スペース 

出席者：別紙のとおり （委員出席 ９名 代理出席 ４名 欠席 ７名） 

     

１ 開会  －事務局より説明－ 

 ・委嘱状交付（机上配布） 

・会議成立報告（委員の過半数の出席により成立） 

・委員自己紹介 

 ※出欠状況については別紙名簿参照。 

 

２ 協議事項 （会長選出までの間事務局が議事進行） 

議案１ 会長及び副会長の選出について 

【会長選出】 

  福知山市有償運送運営協議会設置要綱第４条第２項により会長は委員の互選により選出す

る。 

 ・福知山市自治会長運営委員連絡協議会 田中委員 

 「立候補する。」 

  ⇒全会一致で福知山市自治会長運営委員連絡協議会 田中委員が会長に就任。 

  

【副会長選出】 

   設置要綱第４条第４項により、副会長は委員の中から会長が任命する。 

  ・田中会長 

「副会長は、昨年度も副会長としてお世話になっていた民生児童委員連盟の平石委員にお願い

したいと思う。」 

  ⇒全会一致で福知山市民生児童委員連盟 平石委員が副会長に就任。 

 

 〇会長就任挨拶 田中会長 

 以降、田中会長が議事進行。 

 

議案２ 交通空白地有償運送更新登録（三和地域協議会）について 

〇概要説明  －事務局－ 

  資料に基づき、法人名、事務所の所在、車両、運転手、運行管理体制等について説明。 

 

〇申請者説明 －三和地域協議会 樋口事務局長 長澤事務員－ 

・利用会員の人数、平均年齢、地域ごとの会員数、事業開始時からの推移を説明。 

・主な利用目的としては、健康体操出席１８％、地域内診療所受診２２％、行政手続き１１％、買

い物１２％。利用者の８割が自宅から千束までの利用。 

・利用方法は、原則利用日の２営業日前の正午までに予約を受け付ける。もし、急な要件等で当



日利用したい場合も、配車が可能であれば受け付けている。 

・運転会員について、団体の独自ルールとして７５歳以上は原則運転会員登録を更新しないとし

ており、本年９月に６名更新止めとなるため、昨年１１月に４名のドライバー追加を行った。今後

も運転会員の確保は課題になっていくことと思われるが、対応していきたい。 

・点呼は運行１時間前に電話連絡しており、アルコールチェッカーを貸与の上、酒気帯びのチェ

ック等を行っている。 

・運行開始から５年になるが、今後も三和地域にとって不可欠なサービスになると考えている。安

定した事業運営のために、地域住民との連携はもとより、今後とも行政には適切な支援を求め

ていきたい。 

 

〇意見・質問 

・田中会長 

「運賃について、高いといった声はあるか。また、そういったアンケートを取られたことはあるか。」 

⇒三和地域協議会 

「アンケートを取ったことはないが、利用者の声を聞く限り、市バスの一律２００円と比べると高いの

は事実だが、バスと違ってドア・ツー・ドアのサービスであり、４００円という金額は妥当という意

見が多い。」 

⇒田中会長 

「承知した。どんなサービスであれ、高いという意見が出るのはある意味自然なことで、仕方がな

い部分があると思う。もし、高すぎるという意見が出ていた場合は何か検討をする必要があると

思いお聞きした。」 

 

・福知山ボランティア連絡協議会 塚本委員 

「利用会員の中に、下肢不自由者はいるか。また、運転会員のうち、2種免許保有者が１名いる

が、修了年月日は何を意味しているか。」 

⇒三和地域協議会 

「そういった方は福祉有償運送を利用されていると思う。」 

⇒事務局 

「三和地域では、社会福祉協議会三和支所が福祉有償運送を実施されており、みわひまわりライ

ドとうまく役割分担しながら運行いただいている。また、２種免許保有者の修了年月日欄は、２種

免許を取得された日を事務局で確認し、記載している。」 

 

・福知山市社会福祉協議会 岩吹委員代理 

「運行実績の一覧表に[運送の対価]と[その他の対価]と記載があるが、どういった意味か。」 

⇒三和地域協議会 

「利用会員から運賃を現金で収受した場合、[運送の対価]に記載する。当団体では回数券も販

売しており、回数券は実際に使われた時点ではなく、販売時に[その他の対価]に計上する。」 

 

・京都運輸支局 木原委員代理 

「説明の中で運転会員が更新止めになったり、新規で追加したというお話があったが、資料に記

載の１７名が最終の人数でよろしいか。」 



⇒三和地域協議会 

「先ほど説明したほかにも、運転会員登録したが実際の稼働がない方の更新止め等があった。

資料に記載の１７名が最終の数字である。」 

 

○審議の結果、協議が調った。 

 

３ 報告事項（以降、事務局が進行） 

報告１ 令和３年度有償運送実績報告について 

 資料に基づき、令和３年度の有償運送事業実施団体数、令和２年度との運行回数の増減につ

いて説明。 

 

○意見等 

特になし 

 

４ 閉会 

○閉会挨拶 平石副会長（福知山市民生児童委員連盟） 

 


